

Medienmitteilung

Das Online-Voting läuft: Wer gewinnt den Berner KMU Award 2022?

Der Gewerbeverband Berner KMU verleiht diesen Herbst zum fünften Mal den «Berner KMU Award». Bis Ende September kann per Online-Voting auf unserer Homepage für die fünf Nominierten Fritschi AG Swiss Bindings, Kambly AG, Toni Lenz, Matter-Luginbühl AG und René Wannier abgestimmt werden.

Seit Anfang Juni läuft das [Online-Voting](#) für den fünften «Berner KMU Award», der an der Delegiertenversammlung vom 19. Oktober 2022 in Gümligen verliehen wird: Gewinnt nach der Jakob AG Rope Systems zum zweiten Mal ein Unternehmen den Berner KMU Award oder holt sich dieses Jahr zum ersten Mal ein Ehrenmitglied den begehrten Verbandspreis? Alle fünf Nominierten setzen sich entweder als «waschrechte» Gewerbler mit viel Herzblut für die Berner KMU-Wirtschaft ein und / oder haben sich jahrelang aktiv im regionalen Gewerbeverein oder kantonalen Gewerbeverband Berner KMU engagiert.

Fritschi AG Swiss Bindings (Stefan Ibach), Gewerbeverein Reichenbach



In Reichenbach im Kandertal entwickelt und produziert ein Team von 35 Mitarbeitenden mit grossem Engagement modernste Skitourenbindungen von höchster Funktionalität und Qualität. Die Wertschöpfung erfolgt fast zu 100% in der Schweiz, während 85% der Produktion exportiert wird. Stefan Ibach leitet den 1960 von Albert Fritschi gegründeten Betrieb bereits seit über 22 Jahren und glaubt nach wie vor fest an den Werkplatz Schweiz und seine hochspezialisierten KMU. GV Reichenbach Präsident Beni Ritter: „Innovativ, nachhaltig und ein wichtiger Arbeitgeber in der Region. Die Fritschi AG ist ein sehr wichtiges Mitglied bei uns im Gewerbeverein und lokal stark verankert. Sie hätte es darum mehr als verdient, den KMU Award 2022 zu gewinnen.“

Kambly SA (Dania und Nils Kambly), Gewerbeverein Trubschachen



Der Familienbetrieb «Kambly SA», mit starker Verwurzelung im Emmental, existiert seit 112 Jahren und wird von Dania und Nils Kambly in der 4. Generation geführt. 535 Mitarbeitende arbeiten beim umsatzstärksten Gebäckhersteller der Schweiz. Das Motto «Ein Stück Lebensqualität», kombiniert mit viel Herzblut, ist im KMU überall spürbar. GV Trubschachen Präsident Beat Wittwer: „Das Unternehmen ist trotz seiner internationalen Ausstrahlung fest bei uns im Dorf verankert. Unser lokales Gewerbe profitiert vom Touristenmagneten Kambly ebenfalls. Wir schätzen es sehr, dass sie bei uns im Gewerbeverein aktiv mitmachen und zum Beispiel auch immer einen Stand an der «Schachemäss» haben.“

Toni Lenz, ehemaliger Präsident und Ehrenmitglied, Gewerbeverein Langnau



10 Jahre Präsident des Gewerbeverbands Berner KMU, 4-facher OK-Präsident der OGA in Langnau, Ehrenmitglied und Mitinitiator der 2018 gestarteten Kampagne «Der Staat als Konkurrent: Fair ist anders!». Die Liste liesse sich noch beliebig verlängern, denn das KMU-Engagement von Toni Lenz ist fast unerschöpflich. Hans Brechbühl, Präsident GV Langnau: „Toni Lenz hat in meinen Augen den Berner KMU Award dank seinem riesengrossen Einsatz als Kantonalpräsident ganz besonders verdient. Ich rufe deshalb alle Gewerbler im Emmental auf, für ihn abzustimmen und ihm auf diese Weise Merci zu sagen.“

Matter-Luginbühl AG (Oliver Matter), Gewerbeverein Kallnach



Die Matter-Luginbühl AG ist ein kleiner Familienbetrieb im Berner Seeland; gegründet 1920 und heute in 4. Generation. Die wichtigsten Zutaten für Inhaber Oliver Matter sind nach wie vor die langjährige Erfahrung und die Liebe zum Produkt. Das Ergebnis sind mit viel Sorgfalt hergestellte Fruchtbrände, Bitteraperitifs, Liköre und Absinthos. „Der Kleinbetrieb wurde vor ein paar Jahren komplett umgestellt und hat sich von einer Kundenbrennerei zu einem innovativen und erfolgreichen Exportunternehmen entwickelt. Ich bin sehr stolz, ein solches Mitglied zu haben. Zudem ist Nicole Matter als Sekretärin ebenfalls eine wichtige Person bei uns im Gewerbeverein“, betont Werner Marti, Präsident GV Kallnach.

René Wanner, Partyservice Sense / Metzgerei Wanner und Ehrenmitglied, KMU Amt Laupen



René Wanner hat den Familienbetrieb 1975 mit seiner Frau Margrit von seinem Vater übernommen. Seit 2002 unterstützt ihn Tochter Fabienne in der Geschäftsleitung. Dennoch ist das Berner KMU-Ehrenmitglied auch mit 72 Jahren noch täglich in der Metzgerei anzutreffen. „Für mich ist die Nomination für den Berner KMU Award ganz klar der Höhepunkt meiner KMU-Karriere. Mein Credo war es stets, dass KMU über Parteigrenzen füreinander eintreten müssen“. Andreas Schlecht, Präsident KMU Amt Laupen bringt es auf den Punkt: „René Wanner ist ein bodenständiger Vorzeige-Gewerbler und sein Betrieb hat eine Ausstrahlung weit über unsere Region hinaus“.

Alle Informationen finden Sie auf unserer Webseite unter www.bernerkmu.ch/berner-kmu-award.

Für zusätzliche Auskünfte und Interviewanfragen mit den Nominierten:

Nina Zosso, Leiterin Kommunikation Berner KMU, 079 218 86 28

Burgdorf, 10. August 2022